

DIARIO DE PALMA.

JUEVES 17 DE OCTUBRE.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA... Librería de D. F. GUASP, calle d'en Morry, 40.
 MAHON... D. Matías Mascará.
 IBIZA... D. Joaquín Giter y Miramont.

Mañana... (Sale el sol á 6 h. 13 ms. y se pone á 5 h. 17 ms.
 Sale la luna á 4 h. 49 ms. de la tarde. y se pone á 5 h. 54 ms. de la madrug.
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio día 11 h. 45 ms.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes 10 rs.
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de port. id.
 En los demás puntos del reino, por id. id.

SECCION COMERCIAL.

Santander 30 de setiembre.

La semana última se ha deslizado en una regular calma mercantil, sosteniéndose, sin embargo, la firmeza misma de precios de que hablamos en nuestra revista anterior, y que se ha hecho estensiva á casi todos los artículos de nuestro mercado en esta última época.

Harinas.—Muy pocas operaciones se han hecho, y esas han sido reservadas. Sin embargo, no tenemos equivocarnos fijando como tipos corrientes los de 29 1/2 reales arroba por las harinas disponibles, y 20 por las entregables en los meses inmediatos, á cuyos tipos, no hay vendedores á plazo, ni compradores para las disponibles, ni tampoco para toda clase de marcas que se distinguen en el día con mucha escrupulosidad. Las existencias son reducidas, especialmente las de primeras manos. Se han vendido algunas partidas de segundas á 17 1/2 y 18 rs. arroba, según clase, pidiendo por algunas buenas partidas hasta 18 1/2. Al detall llegan los precios hasta 19 por las clases selectas. Hay pocas partidas.

Azúcar.—De este fruto hemos tenido las importaciones siguientes: 1,000 cajas por la fragata *Pepita*, procedente de la Habana y Vigo, 1,072 por la fragata *Doña Sol*, de id. 100 por la polacra *Trinidad*, de Cuba. Las 1,000 cajas de la *Pepita*, surtidas de 315 dorado y 215 blanco, buenas clases se colocaron al momento á 48 1/2 reales arroba, precio común, según se nos ha asegurado. De las 1,072 de la *Doña Sol*, 734 se hallaban colocadas á la vela con un tanto por ciento de beneficio por factura. Las 100 de dorado solo de la *Trinidad*, surtidas por mitad de corriente y bueno, se cedieron juntamente con los demás artículos que componían el cargamento de dicho buque, compuesto de 101 pipas de caña y cerea de 400 quintales de café, y aunque hubo reserva en los precios se cree que estos giraron al rededor de 44 rs. arroba por el azúcar, 49 1/2 pfs. pipa por la caña y 17 pfs. q. por el café. También se han realizado otras 300 y pico de cajas de dorado, que ignoramos si harán parte del cargo de la *Doña Sol*, clase corriente á 43 1/2 rs. arroba. Los precios quedan muy sostenidos y la demanda del artículo es activa, especialmente por las clases buenas y superiores.

Cacaos.—Si exceptuamos algunas partidas de consideración de Guayaquil realizadas con reserva, en lo demás no han experimentado alteración particular en nuestro mercado, sosteniendo todas sus procedencias los mismos precios que tenemos cotizados anteriormente. Recalo el *Enrique* y *Federico*, procedente de la Guaira, con 2,967 sacos Caracas, los que pasarán probablemente á aumentar las existencias que hay en la plaza almagrenadas vista la ninguna animación de los compradores.

Aguardientes de caña.—Han pasado á segundas manos dos cargamentos de 141 y 50 pipas importados últimamente con reserva del precio. Por algunas otras partidas que aun quedan sin negociar, piden á 80 pfs. por las 27 cántaras rom de 23 grados, y 52 por el de caña de 19 1/2 á 20 grados, y es de creer que lo primero se tratase sobre este tipo y que se cediera á 50 pesos.

Habana 9 de setiembre.

Azúcares.—La demanda es buena, particularmente para Francia y España, y el mercado queda tan animado como lo permite la reducción de las existencias, los surtidos defectuosos de que se componen, y la alza constante en los precios. Podemos cotizar: cucuruchos núm. 9 á 10 de

7 á 8 rs., quebrados ord. 11 á 12, de 8 1/4 á 8 3/4 rs., id. medianos 13 á 14 de 9 á 9 1/4 rs., finos 15 á 16 de 9 1/2 á 9 3/4 reales, floreros 17 á 19 de 10 á 10 1/2 reales, blancos ord. 11 á 11 1/2 rs., medianos 11 3/4 á 12 rs., finos y floreros 12 1/2 á 14 rs. la arroba. Mascabados 6 á 7 rs. Las existencias en estos últimos son insignificantes, quedando por otra parte muy pocas en los puertos de la costa, que se sostienen á precios, extraordinariamente altos.

Los campos de la caña presentan el aspecto de una buena cosecha.

Las existencias en Matanzas, y en esta, comprendiendo los barriles, ascienden á 118,000 cajas.

Cafés.—Clase ordinaria á de segunda bueno 15 á 17 pesos el quintal.—Ron 20 pesos y el blanco á 35.—Arroz de la India de 8 á 14 rs. la arroba.

Cambios.—La alza ha progresado de nuevo, pero la demanda es menos activa.—Londres de 16 1/2 á 17 1/4 p. c.—París 4 p. c.—España de 7 á 8 p. c.—Marsella 1.º de octubre.

Azúcares.—Bien sostenidos y con señaladas apariencias de alza. Desde nuestra anterior han subido los precios 4 fr. No se han realizado 3,300 cajas de la Habana, á bordo de la Unión en el puerto, á fr. 37 el número 42 del tipo holandés con plazo de cuatro meses.

Cafés.—Encalmados, pero precios firmes. Las clases buenas son escasas y muy solicitadas.

Cereales.—Los arribos desde ayer suben á 35,000 hectólitros de Levante y 15,000 de puertos de Italia. El mercado presenta hoy el mismo aspecto de ayer, es decir, pocas operaciones, escudriñando las ofertas en mucho á las demandas. Cotizamos: Tagarok, fuerte, de 130/126 de peso á fr. 39 se ha colocado un cargamento.—Irka y de Azoff, de 126/122 de peso á fr. 36. Otras ventas se han hecho, en trigo de la misma procedencia, y del mismo peso á 35 fr. 25. Este tipo, señala una baja de 4 fr. con respecto á los precios de ayer.—El de Alejandria, fuerte, llamado Saidi, se coloca á 30 fr. sobre 118 kil.

Las ventas á la vela suben á unos mil 600 hectólitros. Algunas de ellas establecen una baja de 4 fr., particularmente las que tienen próxima la fecha de la entrega.

Burdos 30 de setiembre.

Hemos pasado una semana llena de ansiedad: lluvias continuas, como suele haberlas en este país en la época del equinoccio, han caído sobre nuestros viñedos. Con tanta humedad podíamos ganar en cuanto á la cantidad del vino, pero la calidad podía ser disminuida de una tercera ó cuarta parte. Compras de consideración en vinos de 1861 se han efectuado durante el mes que finie, á precios muy altos, pues se han pagado Erousc. á 800 fr. la pipa.—Felizmente el tiempo ha mejorado. El calor ha reaparecido y en pos de él algunas nubes, de manera que nada mejor podemos desear.

Como es natural el comercio se entretiene con la probabilidad de las clases del vino nuevo. Se sacaban deducciones, por lo general admitidas, de la influencia de los cometas, cuando de pronto ha aparecido un nuevo astro con cabellera. Se dice que es de excelente augurio y que los vinos de 1861 llevarán la denominación bastante rara de vino de dos cometas.

En los aguardientes espíritus la calma es completa.

Guba 20 de agosto.

Harina.—Esta, polvo sigue abajando, á la salida del correo anterior se calculaba una existencia en la plaza de 7,000 bar-

riles. Posteriormente han entrado el «Sebastian», de Santander, con 1,500 barriles, el «Gitano», de idem, con 1,045, el «Santurce», de Barcelona, con 300: los dos primeros lograron 12 1/2; el «Santurce» almacenó esperando detallar á precios mas ventajosos. Tanto la harina de este buque como de los dos primeros es de superior calidad y muy fresca; la de la «Petronila» y «Misterio» se tuvo de almacenar por haber salido recalentadas. Acaba de fondear el «Solitario» procedente de varios puertos del Mediterraneo, con escala en Mayagüez trae 1,000 barriles que hoy serán puestos en venta. Aun que superior difícilmente podrá lograr el límite de las dos ventas que les anotamos.

Idem 31.—Hoy se ha tocado la dificultad con que se tropieza en la venta de las harinas de la marca «Aguila». Felizmente, 400 barriles de esta marca vinieron con 600 más de Valencia, muy á gusto de los consumidores por su calidad, y después de muchas idas y vueltas se ha colocado toda junta á 12 1/2 pesos por barril, que es el mayor precio que obtienen en esta plaza las clases superiores. La principal falta de las dichas harinas de Barcelona es que producen el pan prieto, cuando aquí se necesitan harinas blancas.

Esportación.—Mascabados.—Acaba de cerrarse trato de unos 700 bécayas á ps. 3 q. queda muy reducida existencia, por la cual pretenden el mismo precio de la venta que les indicamos.

Cacaos.—Unos 200 sacos de clase no superior obtuvieron de 12 á 10 1/2 quintal; no queda mucha en la plaza pero tampoco es muy solicitado.

Café.—En buena demanda; las clases primeras corren firmes de ps. 14 á 14 1/2 quintal, trillas buenas de ps. 11 1/2 á 12 1/2; no esperamos mas alza en dicho grano.

Tabaco.—Algunos lotes del de esta jurisdicción mercaderon de ps. 16 á 17; se esperan varias partidas del de Mayari y Gibara, cuyas ventas esperamos poderles anunciarles por el correo próximo.

Rom.—De 27 á 28 centavos galon.

Aguardiente de caña.—De 26 á 28 pesos pipa con casco.

Cera.—Poca demanda; piden de 27 á 28 pesos quintal.

Cueros.—Sin venta alguna y con mucha existencia.

Fustate.—De 34 á 36 pesos tonelada.

Cambios.—Londres á 90 d. v. de 22 á 23 p. 0/0 firme, pero se hacen pocas operaciones.—España de 7 á 8 p. 0/0 p. en tendencia de alza.—Habana, par.

ESTRANJERO.

Paris 6 de octubre.

Sobre la alianza de la Prusia y de la Francia que tanto llama la atención, publica el *Times* el artículo siguiente:

Si el interes fuese el único guia de la humanidad, nada seria tan cordial como una alianza entre Inglaterra y Prusia. No acertamos á encontrar un punto siquiera en que no sean idénticos los intereses de ambos países.

La monarquía prusiana cuenta con una antigüedad de ciento sesenta años, y dos veces, durante este periodo, en la guerra de siete años, y en las guerras de Napoleon, la Prusia estuvo al lado de Inglaterra en una lucha á muerte contra la Francia; una y otra vez salió con victorias. Inglaterra y Prusia. Esto por lo que respecta á la parte histórica de la cuestión. Las dos nacio-

nes son protestantes, y están tan acordes en punto á religion, que se han puesto de acuerdo para establecer un obispado en Jertusalem. A la Inglaterra le interesa que la Alemania esté unida para servir de contrapeso con respecto á la Francia, y unida, teniendo á su frente un Estado protestante mas que un Estado católico, un Estado que no tenga ya ni una Venecia ni una Hungría para distraer su atención y dispersar sus fuerzas. Las palabras de la Prusia, aun que sus actos no corresponden mucho á ellas, nos demuestran que cree tambien que esto está en su interes.

Nosotros hemos procurado estrechar los lazos de una amistad mas íntima entre la Prusia y nosotros, enlazando con el heredero de la monarquía prusiana una princesa por cuya felicidad se interesa mucho el pueblo inglés. Además, y prescindiendo de los puntos en que el interes es común, no hay entre ambos países motivo alguno de rivalidad mercantil, política ó militar.

La Inglaterra cuenta especialmente con su marina, y la Prusia cuenta por completo con su ejército; uno de los más numerosos de Europa. La Inglaterra es un país manufacturero, la Prusia es agrícola. Ambas naciones pertenecen á las ramas de la gran familia teutónica. Se ohaba tiene el mismo origen, y se diferencia del de las naciones latinas del oeste y del sudeste de Europa. Cualquiera creera que su amistad ha de ser eterna; sin embargo no ha sucedido así; no ha habido simpatía entre ambas naciones. Nada podemos hacer nosotros en ello, no podemos hacer mas que deplorarlo por lo que toca á lo presente, y esperar mejores resultados para lo porvenir.

En los periódicos de Paris se ha dicho, y esto ha dado margen á importantes artículos y folletos, que la Prusia, cansada de mirar hacia Inglaterra, estaba próxima á intentar una nueva combinación bajo la forma singular de una alianza con Francia. Ya hemos demostrado que los intereses de Inglaterra y Prusia son idénticos, y podemos añadir que bajo nuestro punto de vista la Prusia tiene mas interes que Inglaterra en una alianza entre ambos países. La razón por la cual los estadistas de ambos países han considerado siempre como altamente apetecible una alianza entre ellos, ha sido el peligro común á que las espone á ambas la política ambiciosa y agresiva de la Francia.

Si la Prusia se viese atacada, lo cual debemos confesar que nos parece cada día más probable, las escuadras y los ejércitos de Inglaterra podrian prestarle inestimables servicios, en tanto que si estallase una guerra contra Inglaterra, el ejército prusiano, ocupando un territorio vasto y diseminado, poca cosa podria hacer contra una frontera bien defendida, y no podria compararse lo que hiciese con lo que hicieron los holandeses en 1858 cuando impidieron una invasion inglesa por mar.

Así es que no oir has causado grande efecto el oír hablar de una alianza entre la Prusia y la Francia. Los prusianos son los que deben alarmarse mas de esta alianza. Si una nación se ve amenazada por otra, obra con cautela, en esto no cabe duda, buscando aliados que la pro-

tejan contra la tormenta, pero buscándolos por todas partes menos por donde teme verse atacada.

La Prusia que tanto tiempo ha está temiendo un ataque de Francia, puede estrechar su alianza con Inglaterra, pueda alianar las diferencias que la dividen del Austria, puede buscar un apoyo en la Rusia, y esforzarse en procurarse buenas disposiciones en España y en Italia. Una alianza con todas estas potencias seria política, pero no una alianza con la potencia de la que teme el peligro.

Una alianza con Francia puede impedir al gobierno prusiano que esté alerta, pero no podrá proporcionar seguridad alguna en el caso de que el Emperador creyese que ha llegado el tiempo de dar nuevas ocupaciones á su ejército y escoger la Alemania para su campo de batalla. Qué protección seria para la Prusia una alianza francesa en estas circunstancias?

La Francia, una vez emancipada del compromiso de los tratados, y acostumbra á considerar las conquistas de la República del Imperio como un título á la posesion de territorios colocados bajo el cetro de otros Soberanos, podria reclamar de un diaio prusiano las fronteras del Rin lo propio que ha reclamado la vertiente de los Alpes de un aliado saravo. El nombre de la potencia cuyo territorio se quiere, nada cambia en el asunto. Es tan facil despreciar á un aliado como á un amigo, y á un amigo como á un conocido.

Pero al propio tiempo que una alianza entre Francia y Prusia no le serviria á esta de protección alguna, en caso de una guerra, que los mas optimistas no pueden considerar como imposible, esta alianza comprometeria materialmente la posición de la Prusia en Alemania y disminuiria las probabilidades de triunfo en una lucha que en la hipótesis mas favorable seria desigual.

El nuevo hecho de que la Prusia hubiese buscado una alianza con la Francia apartaria de su lado todos los pequeños Estados alemanes que ante un temor y un peligro común se colocarían debajo de su bandera. No hemos sabido que el Austria haya buscado la alianza de la Francia, ni creemos saberlo jamas. El Austria no puede, pues, considerar semejante paso sino como dado contra ella, y en su consecuencia no es muy probable que quisiese prestar auxilio á la Prusia.

Todo lo que podria haber una alianza con la Francia, seria crear embarazos á la Prusia y molestarla si quisiese acudir al auxilio de los pequeños Estados alemanes, en el caso en que éstos fuesen atacados por la Francia. Pareceria como que quisiese renovar la política que para ella y para la Alemania produjo tan fatales consecuencias en la guerra revolucionaria del último siglo. Segura de que no seria atacada, la Prusia permitió á la Francia formar la Confederación del Rin y avanzar por dos veces á fuer de conquistador en las inmediaciones de Viena, sin hacer el mas pequeño esfuerzo para conjurar el peligro que amenazaba, hasta que en fin cuando no tuvo ya mas alternativa que la de escoger entre la guerra y la sujecion, debió sobrellevar por sí sola todo el

peso de los ejércitos victoriosos de Napoleón.

No estamos en una época en que se pueda vacilar. Si la Prusia quiere conservarse, no puede ser sino por medio de todas las fuerzas de que dispone, ayudadas por todos los apoyos que pueda procurarse. Mucho tiempo ha que está avisada, y ha tenido tiempo de ponerse en guardia. Si emplea este tiempo en enagenarse á sus amigos y dar fuerzas á sus enemigos, no deberá sorprenderse ni quejarse si vuelven sobre ella los infortunios de 1806.»

Escriben de París al Mensajero del Mediodía, con fecha del 9 de octubre:

«Parece que ha vuelto la época de los folletos, porque hoy está llamando la atención el que esta misma mañana ha dado al público el editor Poubet-Malassis con el título de *El Emperador Napoleón y el Rey Guillermo*, y que contiene una carta inédita muy curiosa del Emperador Napoleón al Rey de Prusia.

Hé aquí la carta, cuya autenticidad no puedo garantizaros sin embargo:

«El interés que tengo por la tranquilidad y bienestar de Alemania y de los Estados de V. M., no ménos que mi deseo, que le es bien conocido, de conservar en Europa una paz bien duradera, me inducen á escribir directamente á V. M. sin el intermedio de la diplomacia, para que por una parte esté bien convencido de que me impele una convicción personal, y por otra parte para que nuestras mútuas situaciones sean deslindadas con franqueza y sin pensamientos ulteriores.

«Segun la conversacion que tuve con V. M. en Baden y la declaración que no vacilé en remitirle, habrá podido conocer cuáles son mis sentimientos respecto de Alemania y la línea de conducta que me he propuesto seguir. Aquella declaración encierra todo mi pensamiento, y la reitero, pudiendo V. M. hacer de ella el uso que crea conveniente y hasta darla al público. Mi política interior y exterior ha sido dirigida con el mismo espíritu. V. M. sabe que no abandoné hasta el postrer momento y ante la opinión pública la esperanza de hacer oír al Rey de Nápoles palabras razonables á riesgo de prolongar la guerra civil en Italia. Ahora, cuando el gobierno sardo esté allí consolidado, el espíritu de desorden habrá perdido su baluarte. Una vez terminada esta cuestion la paz de Europa podrá establecerse sobre bases sólidas cual nunca ha tenido. La Francia no tiene espíritu de conquista, sino tan solo el sentimiento del honor y de su propia dignidad. En cuanto me ha sido posible, he satisfecho sus instintos, y la anexión voluntaria y pacífica de Saboya ha puesto término á una humillación anormal que no podía ménos de turbar la armonía europea. Repito á V. M. que mi único deseo es conservar en cuanto sea posible la paz.

«Con este objeto me dirijo hoy á V. M. «Se ha alzado en Europa una inquietud general que crece de día en día, y como la Alemania especialmente tiende á pesar suyo á arrojar en Europa la manzana de la discordia, está reservada á V. M. la gloriosa honra de conducir á esa noble nación á su verdadero destino y de ser el árbitro de la nación alemana. Estoy pronto á tomar todas las medidas que puedan ser gratas á V. M., y puedan cooperar á que se estreche la alianza entre nuestros dos grandes pueblos. Pero la prudencia es un deber imperioso, especialmente en las circunstancias presentes, y V. M. tiene sobrado criterio para no tomar las precauciones que exige una posición tan tirante.

«He creído pues obrar como leal Soberano, que tiene un verdadero interés por vuestra corona, aceptando de Dinamarca una mediación amistosa en su diferencia con la Confederación germánica. S. M. el Rey de Dinamarca está dispuesto á dar todas las satisfacciones compatibles con su honor que puedan contentar á la Dieta, y yo mismo me presento como fiador de su buen deseo. ¿No convendría á V. M. dar por su parte los pasos necesarios para que esta cuestion se resolviera de una manera pacífica? Además, V. M. debe saber mejor que nadie cuánto perjudicaría una guerra en tales condiciones los intereses europeos y especialmente los de Alemania. Por mi parte, y estoy seguro de que es este también el designio de V. M., me apodré con todos los medios que están

en mi poder contra una guerra semejante. Tal es igualmente el deseo de Inglaterra. Unamos pues nuestros esfuerzos, y todo induce á esperar que nada turbará entonces la paz de Europa, especialmente, si, como me aseguró en Baden, V. M. abraza tan vivo deseo como yo de conservarla. V. M. tendrá además la dicha de no haberse visto obligado como yo á comprar la paz con dos guerras.»

El autor, despues de citar esta carta, desenvuelve su tesis que se anuncia con esta declaración: La misión del Rey de Prusia es centralizar la nación alemana, y para dar principio á esta grande obra debía aliarse sinceramente con la Francia. Para esto es preciso:

1.º Reconocer á S. M. el Rey de Italia como lo han hecho Francia, Inglaterra, etc. etc.

2.º Votar con Francia é Inglaterra en favor de la union de los principados rumanos en las conferencias actuales.

3.º Hacer con Francia un tratado de comercio como lo ha hecho esta nación con Inglaterra.

Se espera con ansiedad, añade el escritor anónimo, el reconocimiento del reino de Italia por la Prusia, pues de este modo debe manifestar esta potencia hasta qué punto son fundadas las esperanzas que han cifrado en ella Alemania y todos los que están unidos á la causa de la libertad y del progreso.

Italia es actualmente la piedra de toque de Prusia, por cuanto esta será juzgada en razon de lo que haga en pró ó en contra de la nación italiana.

La Italia, añade, tiene ménos necesidad de ser reconocida por la Prusia, que la Prusia de reconocer á la Italia, porque si es cierto que Italia adquiriria cierta fuerza con este reconocimiento, está fuera de duda que la Prusia, negándose por mas tiempo á reconocer la Italia, cometeria un verdadero suicidio político. En efecto ¿qué seria la Prusia si no fuese el Piamonte de Alemania?

Todo el pensamiento del folleto se encierra en lo que acabo de extractar. Ignoro cuál es su origen, pero si participa aunque de lejos de una inspiración oficial, no dejará de causar una viva sensación.»

Paris 9 de octubre.

Escriben de Compiègne con fecha del 8 de octubre:

«A las diez de la mañana, como os anuncié ayer, el regimiento de guías y el batallón de zuavos que componen la guarnición de Compiègne se dirigieron con uniforme de gala al palacio. Decíase que la pequeña revista que el Rey de Prusia habia deseado pasar debía verificarse en la alameda principal que forma la entrada del bosque, pero algunos pretendían que tendria lugar en la misma plaza del palacio donde las evoluciones serian mas fáciles que en una alameda. Grande fué la sorpresa general cuando se vió que las tropas entraban en el parque reservado, donde no pudo entrar nadie. Era una revista á puerta cerrada para dar al viaje del Rey de Prusia todo el incógnito que habia deseado conservar en Francia.

El Emperador y el Rey de Prusia se paseaban ya en traje de paisano por el gran terrado de los naranjos cuando los zuavos y los guías fueron á formar en batalla á lo largo del gran prado del parque. SS. MM. bajaron acompañados del mariscal Magnan, del mariscal duque de Magenta, del mariscal Vaillant, del general Fleury y de los oficiales de la servidumbre militar del Rey de Prusia, quedándose las damas y demas convidadas de la corte en el terrado, para disfrutar del golpe de vista que ofrecían las tropas. El Rey de Prusia examinó con atención todos los detalles del arma y del uniforme del soldado, de á pié y de á caballo, y manifestó varias veces al Emperador cuánto apreciaba á nuestro ejército.

A las once las tropas entraban otra vez en sus cuarteles, despues de desfilarse por delante de SS. MM.

A las once y media un almuerzo de ochenta cubiertos en la gran galería de Diana, tan rica en dorados y ornatos, reünia por última vez á todos los convidados de la corte y la servidumbre del Rey de Prusia.

A las doce y cuarto, el Rey Guillermo se despedía de la Emperatriz, y subía con el Emperador en una carretela descubierta para dirigirse al ferro-carril.

El tren imperial de la compañía del

Este, que habia ido á recibir al Rey á la frontera, esperaba á S. M. Guillermo I para conducirle hasta Bélgica.

El Emperador no se separó de su ilustre huésped hasta el estribo del wagon, y todos los que habian sido admitidos en la estacion para presenciar la despedida de los dos Soberanos, oyeron que el rey de Prusia daba las gracias al Emperador por la acogida de que habia sido objeto, y que añadia con tono mas íntimo y afectuoso: «Dad de mi parte un beso á vuestro hijo.» Despues estrechó cordialmente la mano al Emperador y subió al wagon.

Los oficiales prusianos saludaron entonces á S. M. I., que alargó á cada uno de ellos la mano, y permaneció en la estacion hasta que partió el tren.

Todo el personal de la legacion de Prusia en París acompaña al Rey Guillermo hasta la frontera, así como los administradores de la compañía del Norte y M. Petiet, ingeniero en jefe de la línea.

El tren Real ha partido de la estacion de Compiègne á las doce y 45 minutos.

Los extranjeros y forasteros han principiado á partir hoy, de modo que la ciudad habrá recobrado mañana su fisonomía ordinaria.»

NACIONAL.

Del Diario de Barcelona tomamos las siguientes correspondencias:

Madrid 10 de octubre.

El cumpleaños de la Reina solo se ha hecho notar hoy por la gran parada con que ha sido celebrado. Presumió el público que esta parada podria ser la de que se habla como próxima á verificarse en honor del príncipe moro, y esto ha bastado para que Madrid entero haya acudido al Prado en toda su estension, desde la estacion del Mediterráneo hasta la Fuente Castellana. Muley-el-Abbas, sin embargo, no ha tomado parte en la solemnidad de hoy, y se ha limitado á contemplar desde el balcón de su casa el desfile de la brillante guarnición de esta corte. Muley estaba echado sobre un cojín y asomaba la cabeza por los hierros del balcón, pareciendo á lo lejos un león que desde la jaula miraba receloso pasar por delante de sí á los expertos y valientes cazadores que le habian apresado. En aquella brillante exhibición de la fuerza militar de España, tan admirablemente organizada, ante los ojos del heredero del trono de Marruecos habia algo de profundamente filosófico sobre los destinos de nuestro país en Africa y sobre la decadencia inevitable de la raza musulmana, que tal vez pasaria en aquellos instantes, anublándola, por la mente del califa. Pero á bien que dentro de breves dias se le distraerá con un gran simulacro en la dehesa de los Carabancheles, fiesta que promete ser verdaderamente magnífica y á la cual asistirá el Emir con toda su comitiva.

A parte de la revista se ha conocido el dia de hoy por el gran número de personas que han acudido á Palacio á felicitar á S. M. manifestando la parte que toman en la aflicción de la augusta Señora.

Entre los artículos que hoy dedica la prensa al fausto cumpleaños de S. M., ha llamado mucho la atención el de la *España*, no solo por su estilo sino porque lleva al pié la inicial del apellido de su propietario. Este artículo es una ardiente felicitación, en la cual á vuelta de un profundo homenaje de respeto á S. M. y de una elocuente enumeración de los beneficios del actual reinado, se hacen apreciaciones muy graves y se anatematiza de un modo harto severo á la revolucion. Pero la parte mas notable de este escrito es el recuerdo que se hace á S. M. de que todavia gime en tierra extraña aquella que en los dias difíciles de la guerra civil llevaba la bandera de la Nación.

Muchos han creído ver en este recuerdo de hoy de la *España* y en la actitud política de este periódico desde hace algun tiempo, el propósito de facilitar la vuelta á nuestro país de S. M. la Reina madre. Sea

de esto lo que quiera, dignas son de llamar la atención las distintas y diametralmente opuestas actitudes que han tomado las diversas fracciones del antiguo partido moderado. Por lo demas, yo convengo con el señor Egaña, en que ha llegado la hora de unir en un solo haz y á la sombra del Trono cuantos hombres de buena voluntad encierra en su seno la noble y generosa tierra de España.

Nada se ha traslucido sobre las proposiciones hechas ayer al señor ministro de Estado por el príncipe marroquí. Solo me consta que en el gobierno hay muy buena disposición para aceptar todo lo que sea digno y conveniente, y facilitar la manera de descargarnos de los cuidados de Africa, ante las eventualidades de Méjico y de Europa.

En el Consejo de Estado, donde como Vds. saben, porque lo dijo la prensa de la oposicion, surgieron no ha muchos dias algunas disidencias con motivo de la discusión del crédito de treinta millones que ha reclamado el señor ministro de Fomento para atender á las carreteras de 1.º y 2.º orden, ha tenido lugar hace pocos dias una votación muy importante, en que han resultado con mayoría diez y ocho consejeros que han dicho que *no*, contra seis que dijeron que *sí*. Si mis informes son exactos, la cuestion versaba sobre si debian ó no concederse los honores de infante de España á un niño nacido ha pocos dias, y á los que puedan venir despues de él. El Consejo en su mayoría ha estado por la negativa.

La Academia española ha votado hace pocas noches la admision en su seno del señor D. Ramon Camptomor. Su competidor en la candidatura era el autor de *El tanto por ciento*, que ha tenido poquitos votos entre los individuos de la Real Academia. ¿Si penetrará en la tranquila y serena Academia de la lengua, fundada por el gran Carlos III para velar por la pureza del idioma patrio, el mezquino espíritu de partido? Seria de sentir seguramente, pero dá la casualidad de que de algun tiempo á esta parte todos los nuevos académicos que van entrando son de cierto y determinado color político.—N.

Madrid 11 de octubre.

A medida que avanza la estacion del otoño y que tocamos por decirlo así, los umbrales de la del invierno, la vida política de Madrid adquiere toda su animacion y van regresando á este gran centro todas las notabilidades del Parlamento á quienes habian dispersado los rigores de la canícula. Son ya bastantes los diputados que se encuentran en esta corte, los círculos políticos son cada dia mas concurridos y numerosos, y en todas partes se debate la cuestion de la constitucion de la mesa del Congreso donde debe darse la primera batalla. Los diputados ministeriales vienen generalmente tranquilos y resueltos á seguir apoyando al gobierno, pero los de la oposicion y en particular los que pertenecen al grupo de los disidentes se muestran profundamente irritados y anhelosos de luchar hasta consumir su último cartucho. Ya pasa por indudable entre estos últimos, que el señor Rios Rosas por fin se ha prestado á figurar en la candidatura presidencial.

Mucho parece que ha costado sacarle de su propósito de permanecer durante la próxima legislatura completamente alejado del movimiento ardiente de la política; pero los ruegos y las instancias de sus amigos; y tal vez otras causas que no están á mi alcance han concluido por obtener el resultado de que el señor Rios Rosas se presente como candidato y como bandera de las oposiciones todas que despachadas se preparan á dar la gran batalla al gabinete del duque de Tetuan. Sensible es en extremo para los que queremos bien al señor Rios Rosas verle lanzado en tan fatal camino. El se-

ñor Rios Rosas es una de nuestras grandes figuras parlamentarias, y francamente me parece que se va á empequeñecer algo peleando al lado de ciertos hombres de quienes el país conserva tan funesto recuerdo.

Los disidentes siguen hisonjeándose de que la fuerza numérica de las oposiciones coaligadas llega á 120 votos. Alguna merma espero de esta cifra el dia de las votaciones y si no, el tiempo dirá.

El duque de Valencia permanece en el Escorial, pero debe llegar á Madrid de un momento á otro, pues ya se halla instalada en su casa su servidumbre. Asegúrase que desde el Real sitio de San Lorenzo ha solicitado la venia de S. M. para pasar á saludarla y ponerse á sus órdenes. Creo que á esta petición no se ha contestado por lo justamente preocupada que trae á la Reina la crítica situación de su augusta hija.

Estos dias veo á cada paso en los teatros, en los toros y en casi todos los sitios públicos al señor D. Joaquin Francisco Pacheco acompañando al ex-presidente de la República de Méjico, señor Miramon.

Nada se sabe hasta ahora acerca de la misteriosa y única entrevista celebrada entre el príncipe Muley-el-Abbas y el señor Calderon Collantes. Las oposiciones verian con placer que la misión del califa no diera resultados para España, y así sus órganos en la prensa no se cansan en fulminar severos cargos, y en hacer los mas tristes pronósticos. A mí, sin embargo, me consta que el califa de Marruecos viene resuelto á zanjar la cuestion pendiente de una manera que asegure para el porvenir las relaciones amistosas y comerciales que deben existir entre ambos pueblos. Por lo que hace á nuestro gobierno, no necesito encarecer á Vds. cuán interesado está en terminar esta cuestion, llegando á una solución decorosa y conveniente para todos. Por lo que hace á los moros embajadores, me parece un buen síntoma respecto á la fecundidad de su misión que se muestren tan prodigios en nuestras tiendas de comercio, y tan encantados en fábricas platerias como la de Samper, donde han comprado joyas de gran valor por encargo del príncipe.—N.

Barcelona 13 de octubre.

A las dos de la tarde de ayer se verificó la prueba oficial de la nueva cabria gielatoria movida por el vapor, y establecida con privilegio esclusivo frente de la Capitanía del puerto, por los señores Maldant y Barthe. Asistieron á dicho acto varias personas invitadas, formando la comision oficial el Sr. Nuñez Gona, comandante de esta provincia y terciario naval, el Sr. Franco capitán del puerto, y el Sr. Morata, oficial de la seccion de Fomento. Entre los convidados habia tambien el señor Gusi, vice-presidente de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, y el Sr. Alvarez, ingeniero de la provincia de Tarragona.

La nueva máquina con la fuerza de cuatro caballos de vapor que le proporciona una caldera con sus correspondientes cilindros y cajones, un volante que está en relacion con los respectivos piñones y ruedas de engravacion, sacó de las barcasas grandes cajas de maquinaria, que en solos 28 ó 30 segundos dejó depositadas en la parte alta del andén. Era sorprendente ver como la nueva máquina con una prontitud admirable levantaba grandes pesos y girando muy suavemente los dejaba en el lugar de su destino, obedeciendo solo á unos manubrios manejados por un muchacho.

La utilidad que de aparatos de semejante clase ha de reportar el comercio, es grande, no solo por su economía, sino por la rapidez de su operacion, pues desembarcando hasta diez toneladas de efectos á la vez podrán ser descargados en un solo dia buques de regular porte. La administracion militar puede tambien reportar grandes beneficios con

establecimiento de esta cabria, para los embarques de artillería, caballería y aprestos militares, como se vió el otro día en el de uno de los caballos del regimiento que pasó á Tortosa.

Los señores Maldant y Barthe han manifestado al comercio de esta plaza que admitirán con gusto cualquier observacion, que tienda á mejorar las condiciones de su cabria, tanto en la parte de construccion como en la material de embarque y desembarque.

Una vez terminada la prueba oficial, se obsequió á los convidados con un refresco que fué servido en las oficinas de la Capitanía del puerto.

En los periódicos últimamente recibidos de la Habana se leen extensas relaciones del certámen y concierto celebrado en el magnífico colegio de Belen de aquella capital con motivo de la solemne distribucion de premios, acto que fué presidido por las primeras Autoridades y señor Rector de aquella Universidad literaria. Con tan plausible motivo se puso en escena la ópera en tres actos, titulada: *José en Egipto*, célebre composicion de Mehul, dirigida por D. José Casamitjana, y traducido el libretto por D. Leopoldo Buriel, la cual fué desempeñada con notable acierto por niños y jóvenes de corta edad, todos ellos discípulos del citado colegio, obteniendo los mas completos aplausos de parte de la distinguida concurrencia que asistia á la representacion.

MADRID 12 DE OCTUBRE.

PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.

«Mayordomía Mayor de S. M.—Escmo. señor: El Escmo. Sr. Doctor D. Joaquin de Hysern, Médico honorario de Cámara de S. M. me dice á las doce de esta mañana lo que sigue:

«Escmo. Sr.: S. A. R. la Serenísima Sra. Infanta Doña María de la Concepcion ha pasado bien y de un sueño tranquilo toda la noche; y si bien no puede todavía tomar el pecho á causa de una úlcera grande, profunda y dolorosa que tiene S. A. debajo de la lengua desde los últimos dias del mes de agosto, ha tomado y toma bien la leche ordeñada de sus amas de cria, y le sienta bien. La calentura sigue en la misma remision que ayer, poco mas ó ménos, sin haber tenido los recargos acostumbrados de los dias anteriores: El estado actual de la enfermedad de S. A. continúa aun el mismo que era ayer en su generalidad.»

Lo que traslado á V. E. de Real orden para su inteligencia y efectos consiguientes.»

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 11 de octubre de 1861.—El Duque de Bailén.—Escmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.»

«Escmo. Sr.: El Escmo. Sr. Doctor D. Joaquin de Hysern, Médico honorario de Cámara de S. M., me dice á las diez de esta noche lo que sigue:

«Escmo. Sr.: S. A. R. la Serenísima Sra. Infanta doña María de la Concepcion ha tenido durante todo el dia una calentura moderada sin recargo alguno sensible.

Los demas síntomas de la enfermedad de S. A. han continuado sin notable variacion.»

Lo que traslado á V. E. de orden de S. M. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 11 de octubre de 1861.—El Duque de Bailén.—Sr. Presidente del Consejo de Ministros.»

Se sabe de positivo, dice un diario de Córdoba, que S. M. la Reina está decidida á honrar con su augusta presencia las provincias andaluzas. Con ese motivo, en Cádiz y Sevilla se están haciendo notables preparativos para festejar dignamente á los huéspedes régios, y se em-

plean y se votan con ese objeto grandes cantidades. En esta capital se ha nombrado una comision del escelentísimo Ayuntamiento, para que se dedique á hacer los preparativos y proyectos oportunos.

Ya está concluida y colocada en el sitio destinado al efecto, la estatua de S. M. la Reina, que ha ejecutado el distinguido artista señor Piquer, para el Congreso de los diputados. Segun nos dicen, es una obra notable bajo todos conceptos, y en la cual el Sr. Piquer ha dado una nueva prueba de su talento y habilidad. Cuantas personas la han examinado, admiran, tanto la belleza del modelo, como el esmero y limpieza con que se ha trasladado al mármol.

Tres comisiones de guerra tiene actualmente el gobierno español en el extranjero: una para el recibio de armas; otra para el de máquinas y herramientas y otra especial compuesta de un jefe y dos capitanes, con encargo de recorrer y estudiar en Inglaterra, Francia, Suecia, Bélgica y Austria, la artillería nueva cargada por la culata, las maestranzas, cohetes y artificios, y en Holanda el relleno y rayado de los cañones de bronce.

Tenemos entendido que el príncipe Muley-el-Abbas, contra la inveterada costumbre africana de despreciar la ciencia de los hijos de Galeno, y haciéndose superior á sus compatriotas, acaba de nombrar á la señora doña Polonia Sanz, su dentista de cámara, con la singular galantería de haber escrito por sí el diploma, que en seguida entregó á los señores interpretes para la traduccion.

Ha llegado ya á Madrid el señor Duque de Valencia.

PALMA.

Ayer á las seis de la tarde fondó en este puerto procedente de Málaga en 60 horas de navegacion el vapor de guerra español *Ulloa* de fuerza de 350 caballos y porte de 6 cañones, con 150 individuos de tripulacion, al mando del capitán de fragata D. Fernando Guerra, conduciendo á bordo el 2.º batallon del regimiento de Luchana que hace dias estábamos aguardando. A las ocho de la noche entró dicho 2.º batallon en esta capital acompañado de los señores Gefes del Regimiento y varios oficiales del 1.º y precedido de la música, dirigiéndose inmediatamente al cuartel del Carmen.

Anoche se estrenó la deseada ópera de Verdi *Un ballo in maschera*, con satisfaccion general de los concurrentes. La partitura, en cuanto puede juzgarse por las impresiones de una sola representacion, no nos pareció de las mas inspiradas del fecundo autor, siquiera señale, como se ha dicho, un rumbo nuevo en sus composiciones; pero desde luego llamaron la atencion la romanza de tenor y el final del segundo acto, el terceto y final del tercero, y sobre todo el cuarto acto altamente dramático. Los cantantes estuvieron mejor de lo que suelen estarlo en noches de estreno, y fueron con justicia aplaudidos.

Hemos visto los arriates ó enrejados de cañas que se están colocando en el delicioso paseo de la muralla de mar, y ya que todavía está bastante atrasado aconsejamos que antes de pasar adelante se reforme completamente su dibujo y construccion, procurando sea tan decente como lo exige lo visible y concurrido del punto donde debe figurar. A la verdad apenas hay jardin de casa particular en que no veamos estas verjas trabajadas con mas gusto.

Hallándonos tan cerca de la puerta del muelle, no podemos ménos de hacer presente á quien corres-

ponde que el antepecho de madera colocado muy oportunamente cuando la llegada de las tropas de Africa para prevenir las desgracias que con la aglomeracion de gente en aquel sitio habrian podido suceder, reclama á voz en grito su pronta sustitucion por otro mas conforme con la clase de construccion á la cual sirve de remate.

Insertamos con placer el siguiente artículo que publica el *Correo* de ayer, asociándonos gustosos á nuestro colega en la expresion de gratitud hácia los señores que componen la junta de Agricultura, Industria y Comercio y al Sr. Administrador de Correos por el celo que manifiestan en favor de los habitantes de esta provincia.

«Sabemos que la junta provincial de Agricultura, Industria, y Comercio, á consecuencia de una pequeña insinuacion de uno de sus individuos, haciéndose al mismo tiempo intérprete de los deseos de cuantos tengan intereses ó relaciones en Ultramar, se ha dirigido al Sr. Administrador principal de correos de esta isla á fin de que anunciara al público en la misma administracion por medio de una tablilla, los itinerarios de todas las líneas de vapores así nacionales como extranjeros, que hacen la navegacion de Ultramar, con especificacion de los puntos donde hacen escala los dias de entrada y salida, y las horas de partida de cada uno de ellos. El señor administrador, cuyo celo y acertadas disposiciones ya conocen nuestros lectores por habernos en mas de una ocasion ocupado de las convenientes y útiles reformas que ha introducido durante el corto espacio de tiempo que regenta dicha administracion, atento siempre y dispuesto á plantear cuantas mejoras crea provechosas para el público; ha contestado que este era ya su pensamiento y que no habia tenido lugar aun lo que tan justamente se le pedia, por no saber de un modo positivo el itinerario que seguirán los vapores á consecuencia del nuevo servicio de correos que últimamente se ha establecido entre estas islas y el continente.

No podemos ménos á fuer de imparciales, de consignar en nuestro periódico una determinacion que tan grandes utilidades ha de reportar á innumerables familias cuyos padres, hijos, amigos y conocidos se hallan en nuestras Antillas ó en Ultramar; ó cuya subsistencia y porvenir depende esclusivamente de alguno de aquellos puntos. Solo aquel que se ha visto separado del objeto que mas ama en este mundo, es capaz de comprender de cuánto valor es para una familia el saber con toda exactitud el dia en que se recibirán noticias de la persona por quien tanto se interesa, y al mismo tiempo cuando ha de dirigírle las cartas para que las reciba con oportunidad.

Damos, pues, las gracias á los señores que componen la Junta de Agricultura, Industria y Comercio y al Sr. Administrador de correos por el celo de que se hallan animados en favor de estos habitantes.»

Boletin religioso.

Santo de mañana.
SAN LÚCAS EVANGELISTA.

Fué natural de Antioquia, destinado por el Espíritu Santo para escribir la historia de Jesucristo, y la de los apóstoles y demas discípulos del Señor. La tradicion le designa como á pintor, y se asegura son de su mano algunas pinturas que representan á Maria Santísima. Varios autores afirman que murió mártir en Bitinia á los ochenta y cuatro años de su edad, y que su cuerpo fué primeramente trasladado á Constantinopla y despues á la ciudad de Padua.

CULTOS.
CORTE DE MARIA.

Dia 18: se hace la visita á la Virgen del Buen Suceso, iglesia de San Nicolas.

Ciudad de Mahon.

NOTA de los precios que tienen en esta plaza los artículos de consumo que en la misma se espresan, en la segunda quincena del mes de setiembre de 1861.

	Medida y peso de Castilla	Reales.	Cént.	Medida y peso decimal.	Reales.	Cént.
Trigo	fanega.	66		hectólitro.	118	93
Trigo candeal	id.			id.		
Cebada	id.	36		id.	64	86
Centeno	id.			id.		
Habas	id.			id.		
Habichuelas	id.			id.		
Gujas	arroba.	17	95	kilógramo.	1	56
Garbanzos	id.	25	14	id.	2	18
Arroz	id.	66		litro.	5	25
Aceite	id.	25		id.	1	61
Vino del pais	id.	23	66	id.	1	46
Aguardiente	id.	1	83	kilógramo.	3	97
Carnero	libra.	2	07	id.	4	50
Vaca	id.	3	50	id.	7	60
Tocino	id.			id.		
Leña	id.			id.		
Carbon	id.			id.		
Queso	id.			id.		
Lana	id.			id.		
Paja de trigo	arroba.	2	99	id.		19
Id. de cebada	id.	3	57	id.		22

Mahon 30 de setiembre de 1861.—El Alcalde—Juan J. Sancho.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA
para mañana 18 de octubre de 1861.

Gefe de dia el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana, D. Mateo Carrion. Parada, Hospital y provisiones, el mismo cuerpo.
El T. C. S. M.—Benito de Amores.

SINDICATO DE RIEGOS
de la huerta de Palma.

No habiendo tenido efecto en el dia de hoy la subasta de las obras para reconstruir 84 piés lineales de ladera de la acequia frente el molino de la Alsina; queda señalado para la segunda subasta el dia 24 del actual, bajo las mismas formalidades prevenidas en las condiciones económicas insertas en el Boletin oficial número 4509. Lo que se anuncia para conocimiento de los licitadores. Palma 14 de octubre de 1861.—El Director—Marques de la Bastida.—Luis Ignacio Gomila, secretario.

ADMINISTRACION DE RENTAS
y contribuciones del partido de Menorca.

No habiendo tenido efecto, por falta de licitadores, la subasta de doscientos cajones de pino procedentes de envases de tabacos, anunciada en el Boletin oficial ballear núm. 4500 de 11 de setiembre último, se convoca á otra nueva licitacion para el dia veinte y nueve de este mes á las doce de la mañana ante el Sr. Sub-Gobernador de esta isla, y bajo el tipo de cuatro reales que se señalan á cada cajon, no admitiéndose proposiciones que no cubran la espresada cantidad.

Lo que se hace saber al público para que llegue á conocimiento de las personas que deseen interesarse en esta subasta. Mahon 10 de setiembre de 1861.—Manuel Lalsaletta.

Boletin comercial.

CAPITANIA DEL PUERTO.
EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 16.
De Areñs en 3 dias laud Juanito, de 23 ton., pat. Antonio Goday, con 5 mar., 1 pas. y obra de barro.

De Vinaroz en 7 dias laud Jóven Rafael, de 27 ton., pat. Domingo Roca, con 5 mar. y patatas.

EMBARCACIONES DESPACHADAS.
Dia 16.

Para Barcelona laud San Antonio, de 53 ton., pat. Nicolas Company, con 6 mar. y efectos.

Para Sevilla falucho San Miguel, de 65 ton., pat. Bartolomé Company, con 9 mar., jaban y efectos.

Para Palamos falucho San Jaime, de 28 ton., pat. Miguel Planisa, con 6 mar. y lastre.

Para Alcudia falucho Virgen de la Victoria, de 22 ton., pat. Bartolomé Pons, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

Por todo lo que va sin firma,
J. CONTESTI Y PONS.

AL PÚBLICO.—Un jóven de edad de 17 años y de buenas circunstancias, desearia colocarse de ayudante

para escribir con un notario, un abogado, ó en alguna oficina. En esta imprenta darán razon.

SIRVIENTES.—Un jóven de 21 años de edad solicita casa para servir de criado. Darán razon en casa de Gasparó en el Mercado.

NODRIZAS.—Una de 21 años de edad y la leche de 8 dias, desearia encontrar criatura para criar en su casa que la tiene en Alaró. En esta imprenta darán razon.

VENTAS.—Se vende á voluntad de su dueño la casa núm. 71 de la manzana 134, calle de la Mision, consistente en tres pisos. En esta imprenta darán razon de la persona que se halla encargada de su ajuste.

PLUMAS DE ACERO
DE LOS AUTORES MAS CONOCIDOS.

Se ha recibido un nuevo surtido y se venden á precios muy arreglados, tienda de artículos de escritorio de Rotger, plaza de Cort, número 38. Tambien se encontrarán plumas con punta de diamante.

CAJA DE SEGUROS

SEGURO MÚTUO DE QUINTAS.
Director y fundador D. Francisco de P. Mellado.

Diez y nueve anualidades de 208 reales forman un capital de 8,000 reales á un niño de un año, para cuando cumple los 20 y así proporcionalmente en las edades sucesivas, tanto en el caso de tocarle la suerte de soldado, como en el de salir libre; tanto si vive, como si fallece antes de llegar á la espresada edad.

Si solo se desea tener opcion á la cantidad de 8,000 reales en el caso de que le quepa la suerte de soldado, basta satisfacer 160 reales al año ó 15 reales al mes.

Se admiten suscripciones en la Subdireccion de esta isla, calle del Degá, número 11.

Espectáculos.

TEATRO

DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS.

Para hoy.

Segunda representacion de la gran ópera en 4 actos del maestro Verdi, titulada **UN BALLO IN MASCHERA.**

3.ª QUINCENA. FUNCION 5.ª
Para mañana viernes.

1.º Sinfonía.
2.º El drama en 5 actos, arreglado á nuestra escena por D. Ventura de la Vega, titulado

ADRIANA.

3.º El baile nominado *Wals de la Locura*, por la primera pareja Galan-Mauri.
4.º y último. La pieza en un acto, titulada

MI GORRO.

Entrada general 5 reales.
Al paraiso 2.—A las 7 y media.

SECCION DE ANUNCIOS.

TIENDA DE ESTAMPAS.

Calle de San Nicolas, núm. 18.

Mr. MARIIGNAC acaba de llegar á esta capital procedente de Paris con un grande y variado surtido de estampas de todos tamaños y clases, de las más modernas que se han fabricado hasta el día, mapas de las cinco partes del mundo, Atlas de geografía de 20 cartas en castellano, muestras para escribir, estampillas caladas para devocionarios, marcos dorados de todas calidades, negros y ovalados, floreros de marisco de superior calidad y otros efectos concernientes á su tienda; y como siempre ha merecido del público palmeño la más benévola acogida, se lo anuncia para manifestarle su llegada. Se venderá todo á precio sumamente barato.

LA UNION,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA ANONIMA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

A PRIMA FIJA,

autorizada por Real decreto de 31 de diciembre de 1836.

RESPONSABILIDAD DE ESTA COMPANIA.

Su capital consiste en treinta y dos millones de reales, y ademas el importe de las primas á cobrar sobre los seguros admitidos hasta 31 de diciembre de 1860, sin perjuicio del aumento anual de los nuevos seguros.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Presidente, el Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, ex-ministro de la Real Gobernacion y de Hacienda, y presidente del Tribunal mayor de Cuéntas del Reino.
Vice-Presidente, el Excmo. Sr. Conde de Villardevila, propietario y Senador del Reino.
Director general, el Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.
Sub-director en esta provincia, Sr. D. Eduardo Infante y Olivares.

Vocal, el Sr. D. J. Singher, ex-director general de esta Compañia.
Vocal, el Sr. D. Luis Guillou, director de la Compañia general de Crédito en España.
Vocal, el Sr. D. Juan Pedro Muchada, del comercio, Diputado á Cortes.
Vocal, el Sr. D. Juan de Castro y Fontela, capitalista y propietario.

Director general, el Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.
Sub-director en esta provincia, Sr. D. Eduardo Infante y Olivares.

Esta gran Compañia Nacional establecida sobre las bases más sólidas y bajo la protección del Gobierno de S. M., presenta todas las garantías apetecibles, y asegura contra el incendio por primas fijas tan moderadas como las de cualquiera otra Compañia, todos los objetos muebles e inmuebles, aun cuando el incendio sea originado por el fuego del cielo y por las explosiones del gas.

Se asegura también contra los daños que resulte de la explosión del gas que no produce incendio, y contra la explosión de las máquinas de vapor mediante una prima económica para cada clase de estos riesgos.

La prima del primer año se paga al contado y las demas al principio de cada año correspondiente al seguro.

El asegurado tiene la facultad de pagar al contado todas las primas, en cuyo caso la Compañia le rebaja la de un año sobre seis.

Esta tiene como base principal del crédito que gozan sus operaciones, la pronta y exacta liquidacion de sus siniestros.

El pago de estos se efectúa al contado en la Direccion general en Madrid, ó en sus Agencias de Provincia.

Para esplicaciones más detalladas y contratar seguros dirigirse á la Sub-Direccion sita en la cuesta nueva de Santo Domingo, núm. 68-2.º, piso principal.

VENTAS.

Se vende una galería nueva, un birlocho de cuatro ruedas acabado de construir, montado sobre muelles de ballesta, un carruaje de dos ruedas montado igualmente sobre muelles. Dará razon el maestro carpintero Antonio Serra, que vive junto al Call.

Hay de venta almendros de varias clases, y al precio de dos, tres y cuatro reales vellón, cada uno; es decir, de tres, cuatros y medio y seis. En la libreria de esta imprenta darán razon.

En el término de la villa de la Puebla se vende un predio de estension de 27 cuarteradas, con casa rústica, porcion de higueras y varios almendros y olivos: dará razon de su dueño el pregonero de la misma villa.

AVISO IMPORTANTE.

No conviniendo al dueño del establecimiento *La Linda*, situada en el Pas d'en Quint, el seguir en el ramo de lenceria ha resuelto liquidar definitivamente todos los artículos pertenecientes al mismo como son: pecherias, lencerias, pañoleras y otros, haciendo desde hoy una gran rebaja en todos sus precios; quedando en lo sucesivo con solo el ramo de modas para señoras, donde se hallará un surtido completo de lo más elegante y de última novedad.

ALQUILERES.

Está para alquilar la casa tienda número 80, frente á San Nicolas, tiene dos cuartos dormitorios y demas comodidades apetecibles. En la tienda del lado número 81 informarán de su dueño.

En la manzana 49, número 49, calle de San Pont y Vich, hay para alquilar unos entresuelos con tres cuartos dormitorios, agua de fuente y demas comodidades apetecibles. Informarán en el barrio de la Herreria alta, manzana 81, número 1.º

NODRIZAS.

Una de 26 años de edad y la leche de 7 meses desearia encontrar criatura para criar en casa de los padres de la misma. En la Puebla de San Antonio de Palma núm. 7, darán razon.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS,

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

Autorizada por Real orden de 25 de noviembre de 1831, previa consulta del Consejo Real.

Formacion de capitales, dotes, rentas vitalicias.—Redencion del servicio militar.

BAJO LA INSPECCION Y PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

Inversion inmediata de los fondos recaudados en títulos de la Renta diferida y consolidada del 3 por 100 español.

UN DELEGADO DEL GOBIERNO DE S. M. VIGILA LAS OPERACIONES DE LA COMPANIA.

CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. Sr. Duque de Abrantes, grande de España y senador.—Presidente.
Excmo. Sr. Conde de Isla Fernandez, senador.
Sr. D. Francisco de Paula Lobo, abogado.
Sr. D. Martin Garcia de Loygorri, propietario y brigadier de ejército.
Excmo. Sr. D. Pedro Tomas de Córdoba, marqués de Casa-Córdoba, propietario.
Sr. D. Ramon Vela Hidalgo, propietario.
Sr. D. Felipe Juste, comerciante.

Sr. D. José Magaz, propietario y oficial del ministerio de Hacienda.
Sr. D. Fermín de la Fuente y Apecechea, propietario.
Excmo. Sr. Marqués de Villamagna, Gentil hombre de S. M.
Sr. D. José Hermenegildo de Amivola, abogado y propietario.
Sr. D. Fernando de Madraza, abogado secretario vocal.

Director general, Excmo. Sr. D. Ramon Lopez de Tejada.
Director adjunto, Sr. D. Miguel de Orive.
Sub-Director en esta provincia, Sr. D. Eduardo Infante y Olivares.

La Gerencia de El Porvenir de las Familias, está á cargo de la Compañia anónima de seguros La Union, cuyo capital de 52 millones de reales, completamente independiente de los fondos de las asociaciones, responde de estos así como de la administracion de las mismas por larga que sea su duracion.

Para esplicaciones más detalladas y contratar seguros dirigirse á la Sub-Direccion sita en la cuesta de Santo Domingo, núm. 68-2.º, piso principal.

ALQUILER Y VENTA DE MUEBLES.

En los pórticos de Santo Domingo hay un vasto local con tres grandes puertas exteriores y sus correspondientes vitrieras, que se alquilará así todo junto como dividido en tiendas con su habitacion respectiva; se advierte que dicho local se halla canalizado y con los aparatos necesarios para iluminarse por el gas, y tambien empapelado en su mayor parte. En el mismo local se hallarán de venta con notable rebaja de precio varios muebles nuevos de moderna construcción, su mayor parte maquetados.

VERDADERA BARATURA.

GRAN SURTIDO DE CORTINAS DE 50 Á 400 RS. PAR.
VESTIDOS BAUTIZO.
Y
PAÑUELOS BORDADOS.

NOVEDADES EN LENCERIA Y CAMISERIA.

—Plaza de Cort, núm. 57.

En dicho establecimiento acaba de recibirse un completo surtido de los géneros arriba expresados que se espenderán con considerable baratura, mayormente comprando por mayor que la rebaja será más notable. Tambien aguardan en breve una coleccion de alfombras de buen gusto y baratas.

LIBRERIA DE GUASP.

Se ha recibido nueva remesa de ejemplares de la

LEY HIPOTECARIA.

Se admiten encargos para la adquisicion de la obra titulada: *Comentarios, formularios, concordancias de la ley hipotecaria con los códigos estrangeros*, por D. José Gonzalo de Casas, director de la *Gaceta del notariado*, y notario del ilustre colegio de Madrid.

En esta libreria se hallan de venta ejemplares del *Boletín oficial* de esta provincia que contiene la

EXPOSICION Y REAL DECRETO

sobre las nuevas tarifas del papel sellado,

cuya Real disposicion deberá empézar á regir desde 1.º de enero del año próximo.

PALMA DE MALLORCA.

IMPRENTA DE DON FELIPE GUASP, IMPRESOR REAL.
EDITOR RESPONSABLE, ANTONIO ISER.

SUPLEMENTO AL DIARIO DE PALMA.

JUEVES 17 DE OCTUBRE.

CORREO DE HOY.

El vapor correo *Rey D. Jaime I* ha fondeado en este puerto sin la menor novedad á las 2 ½ de la tarde, procedente de Valencia é Iviza, conduciendo la correspondencia pública y 82 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos las siguientes noticias:

MADRID 14 DE OCTUBRE.

Mayordomía mayor de S. M.—Escmo. Sr.: El Escmo. Sr. Dr. don Joaquín Hysern, médico honorario de cámara de S. M., me dice á las once y cuarto de esta mañana lo que sigue:

«Escmo. Sr.: S. A. R. la Serma. señora infanta doña María de la Concepcion ha pasado la noche con la misma tranquilidad que la anterior. La calentura de esta mañana es algo menor que la que tenía S. A. ayer en las mismas horas. La úlcera de la lengua no ha empezado á cicatrizar, pero tiene mas tendencia á la cicatrizacion que en los dias precedentes. En lo demas la enfermedad de S. A. R. continúa en el mismo estado.»

Lo que de orden de S. M. trasladado á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 13 de octubre de 1861.—El duque de Bailén.—Escmo. Sr. presidente del consejo de Ministros.

Escmo. Sr.: El Escmo. Sr. Doctor D. Joaquín Hysern, médico honorario de cámara de S. M., me dice á las diez y media de esta noche lo que sigue:

«Escmo. Sr.: La calentura de Su Alteza Real la Serma. Sra. infanta Doña María de la Concepcion ha tenido en el dia de hoy una rebaja mas notable que en los anteriores, sin haber ofrecido recargo alguno.

La inteligencia de S. A. se va despejando sensiblemente.

Las parálisis disminuyen algun tanto.

El estado general de S. A. R. es el mismo, pero permite concebir mas fundadas esperanzas.»

Lo que de orden de S. M. trasladado á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes.

Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio 13 de octubre de 1861.—El Duque de Bailén.—Escmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.

—El duque de Valencia, despues de haberse presentado ayer á S. M. la reina, lo hizo al señor presidente del consejo de ministros, como ministro de la guerra.

—Habiendo manifestado deseos el príncipe Muley-el-Abbas de visitar los sitios reales, se le están ya disponiendo habitaciones en la Granja, que es el primero de los sitios que se propone visitar.

— Esta tarde ha celebrado una nueva entrevista con el príncipe Muley-el-Abbas el ministro de Estado señor D. Saturnino Calderon Collantes.

— El consejo de ministros se ha reunido tambien hoy y segun hemos oido, ha ocupado una parte de su discusion en los asuntos de Africa.

Idem 13.

S. A. R. la Infanta doña Concepcion seguia hoy mejorando, y todo hace esperar que se logre dominar la violenta crisis por que ha pasado su enfermedad.

Partes telegráficas.

Madrid 15 de octubre de 1861. Despachos de Nueva-York anuncian que los federales adelantan.

Méjico ha reconocido oficialmente á la Italia.

Bolsa de hoy.

Títulos del 3 por 100 consolidado, 49-10.

Títulos del 3 por 100 diferido, 42-75.

Madrid 15 de octubre de 1861. Toda la Polonia ha sido declarada en estado de sitio y se ha prohibido el traje nacional.

Londres 11.—Escriben de Nueva-York que los confederados han construido baterías en el bajo Potomac. Se han concentrado numerosas fuerzas entre Occugum y Acquia Crook. Se cree trat-en de pasar el rio por este punto. Fremout y su estado mayor marcharon á Jefferson City. Los federales han tomado á Rowey en la Virginia Occidental y los confederados se retiraron á las montañas. La legislacion de Kentucky ha llamado 40,000 hombres á las armas y amenaza con castigos á los ciudadanos desleales á la patria.

Constantinopla 11.—Ha tenido lugar una segunda conferencia sobre la cuestion de los principados. Existe gran divergencia de opinion en los pormenores y dificilmente se llegará á un perfecto acuerdo. Corren voces de que Omer-bajá ha caido en desgracia.

Paris 11.—El *Times* ha variado de lenguaje en su segundo artículo sobre la entrevista de Compiégne.

El príncipe Kong continuaba gobernando en China con el titulo de regente. Despues de la muerte del emperador Pekin continuaba tranquilo.

Paris 12.—(Retrasado por completa interrupcion de la línea.)

En Roma, Trieste, Marsella y Londres, los trigos han experimentado una alza de dos chelines.

Turin.—Al fin ha sido admitida la dimision á Cialdini que dejará á Nápoles en todo este mes.

Se persigue activamente el alistamiento de reaccionarios.

Paris 13.—El rey de Holanda ha llegado á Compiégne.

Turin 12.—Dícese que Cialdini motiva

su dimision en haber cesado el bandalismo.

Varsovia 12.—Las exequias del arzobispo han sido magnificas. El partido del movimiento ha tratado de hacer una demostracion; pero no se ha turbado el orden.

Marsella 12.—Cuatro batallones de bersaglieri han sido enviados con urgencia á Calabria. Continúa el movimiento de tropas entre Tolon, Italia y Africa. Desembarcan continuamente destacamentos de caballería en Portvendres.

Turin 12.—Se ha ofrecido al general Lamármora el mando militar de las provincias napolitanas.

Se cree que las nuevas leyes administrativas empezarán á regir el 15 de octubre.

Londres 12.—Nueva-York 1.º—Los confederados evacuaron Meisnion, Hill, y otras posiciones delante Washington y las ocuparon los federales. Los bancos de Nueva-York han tomado los otros cincuenta millones del empréstito federal. En Kentuki los dos partidos reciben refuerzos.

Paris 12.—Dicen de Italia que los partidarios de Francisco II se preparan á un ataque formidable en las provincias del Mediodía.

Parece confirmarse la salida de Garibaldi de Caprera. Acaba de llegar á Compiégne el rey de los Países-Bajos.

Roma 12.—La congregacion del índice ha prohibido el folleto del padre Pasaglia.

Londres 14.—La prensa del gobierno propone que se disminuya el efectivo de los ejércitos permanentes de Europa, como medio de tranquilizar los ánimos, y como medida económica.

Liverpool 14.—Las noticias recibidas de la Habana dicen que se cree que la expedicion española estaria pronta para hacer un desembarco en Veracruz en el mes de noviembre.

Reinaba grande actividad en los preparativos, y el mayor entusiasmo en el ejército y en el pueblo.

Cádiz 14.—Se espera para el 16 al capitán general de la armada, Sr. Armero. Visitará el arsenal y las dependencias de este departamento.

El 17 se botará al agua la fragata *Triunfo*.

Roma 13.—Se ha publicado el decreto por el cual la Congregacion del Index condena diez obras, entre ellas el folleto *Pro causa Itálica ad episcopos catholicos*.

Paris 13.—El *Monitor* desmiente una pretendida carta escrita por el emperador al rey de Prusia é inserta en un folleto que acaba de aparecer.

La república mejicana acaba de reconocer el reino de Italia.

Por todo lo que va sin firma,
J. C. y PONS.

PALMA DE MALLORCA.
IMPRESA DE D. FELIPE GUASP,
IMPRESOR REAL.

EDITOR RESPONSABLE, ANTONIO ISERN.

